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3–5 апреля состоится XII съезд 
Федерации независимых проф- 
союзов России.
На съезде планируется обсудить и при-

нять программу ФНПР «За справедливую 
экономику!», резолюции XII съезда по 
направлениям работы профсоюзов, внести 
изменения в устав Федерации, избрать 
председателя ФНПР.

На съезд приглашены социальные парт- 
неры – координатор Российской трехсто-
ронней комиссии, заместитель предсе-
дателя Правительства Татьяна Голикова, 
министр труда и социальной защиты РФ 
Антон Котяков, президент Российского со-
юза промышленников и предпринимателей 
Александр Шохин, а также председатель 
Социального фонда РФ Сергей Чирков.

В мероприятии примут участие делега-
ты, избранные членскими организациями 
на XII съезд, в том числе профлидеры но-
вых территорий. Также на съезд приглаше-
ны председатели первичных профсоюзных 
организаций, руководители территориаль-
ных организаций профсоюзов, ветераны 
профсоюзного движения, представители 
учебных заведений профсоюзов, моло-
дежных советов и комиссий, руководители 
профсоюзов, сотрудничающих с ФНПР.

www.fnpr.ru

Победительницей стала Ксения Наза-
рова, студентка первого курса химического 
факультета. Благодаря этому она без отбора 
прошла на университетский этап Всероссий-
ского конкурса «Студенческий лидер–2024». 
Второе место у Дмитрия Ольхова (истори-
ко-политологический факультет), третье –  
у Натальи Фаустовой (географический). Луч-
шей группой поддержки стал химический  
факультет.

В самом конкурсе было представлено 
шесть этапов – «Правовое ориентирование», 
«Текущая деятельность», «Блиц», «Визитка», 
«2x1», «Сюрприз».

Работу конкурсантов оценивали проректор 
по молодежной политике и внеучебной работе 
ПГНИУ Ольга Мещери-
кова, директор центра 
социальной работы 
Ирина Аносова, глав-
ный специалист крае-
вой организации Обще-
российского профсою-
за образования Ольга 
Красносельских, пред-
седатель ППО студентов 
Александра Умнова и 
победитель конкурса 
прошлого года Вале-
рия Рябова.

Для наглядности 
каждый профорг вел 
свой дневник в соцсе-
тях, задания получали 
и группы поддержки.  
В рамках конкурса так-
же прошло обучение 
профоргов, на котором 
ребята узнали, как ка-
чественно и эффектив-
но работать со своей 
группой, спикеры рассказали, как найти под-
ход к разным студентам, членам профсоюза.

– Мне пару раз предлагали вступить в 
профсоюз, еще когда заселялась в общежитие. 
Однако я отказывалась – хотелось сначала 
обустроиться, – вспоминает Ксения Назарова. 
– В итоге вступила в профсоюз, когда нача-
лись обходы по группам. Сразу заинтересовал 
большой спектр возможностей и предложений, 
которые предлагает профорганизация. И вот 
– ирония судьбы! – я стала профоргом года. 

В конкурсе лично для меня самым слож-
ным этапом был «Автопортрет», где нужно 
было представить себя как профорга и акти-
виста профбюро. Однако мне удалось занять 
там первое место, как мне кажется, за счет 
оригинальной подачи и хорошей презента-
ции. Стоит отметить, что этот этап для многих 
конкурсантов был проблемным, как мы потом 
обсуждали между собой. Победила благодаря 
моей профгруппе, потому что я заняла первое 
место в этапе «Текущая деятельность», где 

оценивалась работа с группой, уровень проф- 
союзного членства (он в моей группе состав-
ляет 83 процента). А также у меня была очень 
хорошая подготовка от старшекурсников, 
среди которых Софья Метлякова, победитель 
конкурса в 2022 году, Артем Виноградов, 
председатель комитета по социально-право-
вой работе и стипендиальному обеспечению, 
и Юлия Чикулаева, председатель нашего 
профбюро. Это огромный плюс к подготовке.  
В будущем хочу тесно связать свою деятель-
ность на факультете с профбюро.

– Сейчас я студент второго курса истори-
ко-политологического факультета, но вступил 
в Общероссийский профсоюз образования 
еще с начала первого курса, – отмечает Дми-
трий Ольхов. – Решение об этом я принял 
из-за необходимости защиты своих прав в 
вузе. Кроме того, мне захотелось не просто 
пользоваться возможностями, но и самораз-
виваться. Поэтому я избирался в профорги 
своей группы. Хочется отметить, что благо-

Данил КОСТИЦЫН, мастер по 
ремонту цеха № 9 АО «Уралорг-
синтез», председатель цехового 
комитета, член профкома:
– Те, кто не в профсоюзе, как правило, 

думают только о материальной выгоде. 
Ждут от профсоюза каких-то бонусов – как 
индивидуальной повышенной процентной 
ставки от банка. Для меня же профсоюз, 
прежде всего, означает единство коллек-
тива, поддержку, на которую можно рас-
считывать как на работе, так и в обычной 
жизни.

Там, где профсоюз, там и микроклимат 
в коллективе лучше, и жизнь интересней. 
Например, мы в цехе № 9 вместе отмечаем 
дни рождения, встречаемся сменами в не-
формальной обстановке, подменяем друг 
друга в работе. И на заводской спартаки-
аде показали высокий процент участия.

Все потому, что принуждать никого 
не надо. Все – от начальника цеха до ап-
паратчика – объединены общей идеей, 
заинтересованы в достижении высокого 
результата. И не последнюю роль в таком 
сплочении играют годы профсоюзной дея-
тельности, личная заинтересованность ру-
ководства цеха в том, чтобы все работники 
были членами профсоюзной организации. 

Будем надеяться, что примеру нашего 
цеха последуют и другие цехи нефтехими-
ческого производства.

Информация  
ППО «Уралоргсинтез» 

Подробности профсоюзной жизни  
АО «Уралоргсинтез» – на стр. 8

Уважаемые читатели! Продолжим 
эстафету! Кто следующий готов поде-
литься своими мыслями на этот счет? 
Первая страница «ПК» – в вашем рас-
поряжении! 

ФНПР –  
за справедливую  
экономику

Для чего нам  
нужен профсоюз?

«Победила  
  благодаря профгруппе» 

В Пермском госуниверситете 
состоялся традиционный кон-
курс «Профорг года» среди  
кураторов групп. В отборочном 
этапе приняли участие  
23 человека, в финальном – 10

даря хорошей организации сами 
финалисты ощущали себя не как 
соперники, а как команда – за это 
отдельная благодарность организа-
торам, которые были всегда рядом. 
Например, во время финала, когда 
возникали какие-то технические 
ошибки, мы с ребятами входили в 
положение и поддерживали друг 
друга. Поэтому я бы не сказал, что 
могу назвать кого-то соперником, 
скорее, я нашел новых друзей и 
коллег.

– Я студентка второго курса 
географического факультета. Всту-
пила в профсоюз еще на первом 
курсе, на собрании, где отдавали 
договоры для проживания в об-
щежитии, – говорит Наталья Фау-
стова. – Также там были ребята, 
которые рассказали про профсо-
юзную организацию. Мне понра-
вились преимущества, поэтому я 
вступила. В конкурсе «Профорг 

года» участвовала впервые. Замечательное 
мероприятие, где ты показываешь не только 
свои знания об университете, а еще и пред-
ставляешь взаимодействие со своей группой. 
Финалистами стали ребята с разных факуль-
тетов, в основном с первого курса, что меня 
сильно удивило, так как конкурс больше для 
ребят старших курсов. Особых сложностей я 
не испытывала, все было комфортно и класс-
но. Задания грамотно составлены… Также мне 
понравилось, как организаторы классно рас-
пределяли время для общих встреч, написания 
этапов и в целом их взаимодействие с нами. 
Готовиться мне помогала группа поддерж-
ки, которая придумывала задания, помогала 
с написанием материала для автопортрета, 
собиралась со мной разбирать документы.  
Я очень благодарна ребятам за их поддержку! 
Без нее бы я не стала призером.

Виктор ЖИЛИНСКИЙ
Фото vk.com/proforg_goda_psu

Ксения Назарова и Ольга Мещерикова
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На минувшей неделе в Региональном учебном центре 
профсоюзов прошел большой семинар по вопросам право-
защитной деятельности и охраны труда.

Как уже сообщал «ПК», подведены итоги конкурса 
членских организаций Пермского крайсовпрофа 
на лучшую постановку информационной работы.
На заседании Совета председатель Пермского крайсов- 

профа Михаил Иванов торжественно вручил дипломы побе-
дителям.

ПОБЕДИТЕЛИ–2024 
• В номинации «Эффективное информационное взаи-

модействие» – Пермская краевая организация профсоюза 
работников здравоохранения РФ (председатель Геннадий 
Шабалин); 

первичная профсоюзная организация АО «ГалоПолимер» 
Нефтегазстройпрофсоюза России (председатель Владимир 
Бурдин).

• В номинации «Лучший аккаунт (группа) в социальных 
сетях» – Пермская краевая организация профсоюза работни-
ков здравоохранения РФ;

Пермская краевая организация профессионального союза 
работников народного образования и науки Российской Фе-
дерации (председатель Зоя Галайда);

Сверили позиции

Лучшие в информировании

«Цифровизация и информационная безопасность» – так 
была обозначена главная тема семинара, который со-
стоялся в штаб-квартире профсоюзов Прикамья.
Открыл семинар председатель Пермского крайсовпрофа Михаил 

Иванов. В своем приветственном слове профлидер подчеркнул, что 
современному профактивисту, профлидеру важно уметь ориентировать-
ся в информационном пространстве, иметь представление об основах 
кибербезопасности и быть способным предупредить о возможных 
рисках в этой сфере членов своих организаций. 

Продолжил семинар начальник управления развития инфраструкту-
ры министерства информационного развития и связи Пермского края 
Александр Каргапольцев, который рассказал о развитии инфраструк-
туры и кибербезопасности в Пермском крае.

Практическими рекомендациями о работе в профорганизациях 
с персональными данными поделился главный специалист-эксперт 
отдела по защите прав субъектов персональных данных Управления 
Роскомнадзора по Пермскому краю Анатолий Устюжанин.

Заместитель генерального директора АО «Бионт» Николай Григоров 
сделал акцент на формировании культуры личной информационной 
безопасности и защиты цифровых прав жителей Пермского края. 

Кандидат технических наук, старший преподаватель Института 
компьютерных наук и технологий ПГНИУ Андрей Рабчевский прочел 
лекцию об информационном противоборстве в социальных сетях.

В завершение семинара генеральный директор медиахолдинга «РБК 
Пермь» Максим Пасютин призвал профактивистов быть предельно 
внимательными, чтобы различать фейки, манипуляции и соблюдать 
приватность в Интернете.

Участие в работе семинара принял президент Пермской краевой 
общественной организации «Союз интеграторов и операторов связи» 
Юрий Щебетков, руководивший управлением Роскомнадзора по Перм-
скому краю с 2004 по 2021 год. 

«ПК»

Знающий – 
вооружен
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Его открыл председатель Перм-
ского крайсовпрофа Михаил Ива-
нов.

В семинаре участвовали тех-
нические и правовые инспекторы 
труда членских организаций, члены 
постоянных комиссий по охране тру-
да и правозащитной работе, а также 
уполномоченные по охране труда, 
представители контролирующих и 
надзорных органов. Это начальник 
отдела надзора по гигиене труда 
управления Роспотребнадзора по 
Пермскому краю Татьяна Иванова, 
замначальника управления труда 
министерства труда и социального 
развития Пермского края Наталья 
Баранова, консультант отдела ох-
раны труда управления труда мини-
стерства труда и социального разви-
тия Игорь Сидельников и другие.

В первой части семинара со-
стоялось награждение победителей 
конкурса «Лучший технический ин-
спектор труда Пермского крайсов- 
профа». Диплом за первое место 
вручен техническому инспекто-
ру труда ППО «Сибур-Химпром» 
Константину Михайлову, кото-
рый работает на предприятии  
с 2014 года.

– В конкурсе участвовал впер-
вые. Очень рад, что удалось по-
бедить! – признался Константин. 
– Нам действительно есть чем гор-
диться – на заводе уже четыре года 

нет несчастных случаев, во многом 
потому, что очень много улучшений 
в области охраны труда, комфорт-
ности рабочих мест. Движемся в 
правильном направлении, но нет 
пределов совершенству. Находимся 
в тесном контакте с работодателем 
в вопросах транспортного обслужи-
вания, питания работников, произ-
водственного контроля, обеспече-
ния средствами индивидуальной 
защиты. Главная задача – чтобы 
работник радостный и здоровый 
приходил и уходил с завода домой.

В обширной программе семина-
ра рассмотрены важнейшие вопро-
сы сохранения трудовых ресурсов. 
В том числе по расследованию не-
счастных случаев на производстве, 
производственному контролю по 
охране труда, эффективности кор-
поративных программ трудового 
долголетия, об актуальных измене-
ниях в трудовом законодательстве.

Модераторами выступили за-
ведующий отделом правозащитной 
деятельности краевого профобъ-
единения Андрей Мизюкин, за-
ведующая отделом охраны труда 
Любовь Безводинских. Экспертами 
– главный врач ООО «Медконсульт» 
Елена Колтырина, начальник отде-
ла по расследованию несчастных 
случаев Государственной инспек-
ции труда в Пермском крае Павел 
Бахтагареев.

С докладом также выступила 
начальник отдела надзора и кон-
троля по вопросам оплаты труда 
Государственной инспекции труда 
в Пермском крае Ольга Именных. 
Она заострила внимание на индек-
сации заработной платы, регули-
ровании коллективного договора, 
минимальном размере оплаты труда, 
рассказала о типичных норматив-
но-правовых нарушениях, допуска-
емых работодателями, ответила на 
многочисленные вопросы профак-
тивистов.

ВПЕЧАТЛЕНИЯ 
Яна НИДЕНТАЛЬ, технический 

инспектор труда ЦК Профавиа, 
заместитель председателя ППО 
«СТАР-Инкар»:

– Огромное спасибо органи-
заторам, спикерам и участникам 
семинара! Встреча оказалась очень 
плодотворной и продуктивной, ра-
зобрали много практических вопро-
сов, получили знания в сфере пра-
возащитной деятельности и охраны 
труда, будем применять полученный 
опыт в своей работе.

Владимир СЕМЕНОВ, техни-
ческий инспектор труда краевой 
организации Росхимпрофсою-
за, председатель ППО «Азот»  
(г. Березники):

– Подобные семинары полезны 
возможностью обменяться мнения-
ми и услышать позицию органов го-
сударственного надзора и контроля 
по основным сферам нашей дея-
тельности в интересах работников.  
По многим вопросам они пересека-
ются. Также полезен обмен опытом 
и с коллегами из других отраслевых 
профсоюзов.

Андрей САЧКОВ, председатель 
постоянной комиссии Пермского 
крайсовпрофа по охране труда, 
председатель краевой организа-
ции Электропрофсоюза:

– Это совещание было посвя-
щено определенным нюансам, что-
бы технические инспекторы труда, 
уполномоченные по охране труда 
знали свои права, обязанности и 
ответственность. Законодательство 
в этой сфере очень часто меняется, 
и мы здесь должны держать руку 
на пульсе. 

Виктор ЖИЛИНСКИЙ
Фото автора

первичная профсоюзная организация ГБУЗ ПК «Нытвенская 
районная больница» (председатель Елена Дедова);

первичная профсоюзная организация «Сибур-Химпром» 
Нефтегазстройпрофсоюза России (председатель Надежда 
Белоногова);

первичная профсоюзная организация студентов ПГНИУ 
профессионального союза работников народного образования 
и науки Российской Федерации (председатель Александра 
Умнова);

первичная профсоюзная организация «Азот» Росхим- 
профсоюза (председатель Владимир Семенов).

• В номинации «Лучшая творческая находка» – первич-
ная профсоюзная организация «Сибур-Химпром» Нефтегаз-
стройпрофсоюза России. 

• В номинации «Лучшая профсоюзная агитационная 
печатная продукция» – Пермская краевая организация 
Общероссийского профсоюза работников государственных 
учреждений и общественного обслуживания (председатель 
Ольга Ишимова);

Пермская краевая организация профсоюза работников 
здравоохранения РФ.

«ПК»Михаил Иванов вручает диплом Геннадию Шабалину 
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ВСЕГДА РАДЫ ВАМ!
Пишите и приходите в редакцию: 614039,  

Пермь, Комсомольский проспект, 37, офисы 22, 23. 
Звоните: 212-89-60, 212-48-18, 212-20-26.  

ПИШИТЕ: pkkompros37@yandex.ru
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nnn ЛЮДИ ТРУДА  nnn

На совещании по итогам работы АО «Протон-ПМ» в 2023 
году директор предприятия Иван КРАСНОВ вручил работ-
никам свидетельства о занесении на Доску почета.
Этого знака отличия удостоены 25 протоновцев, среди них – предста-

вители рабочих профессий, мастерского состава и инженерной службы. 
Все они внесли особый вклад в развитие предприятия, отметились 
достижениями в профессиональной и общественной деятельности. 
Отмеченные сотрудники также получили корпоративные значки и будут 
поощрены денежными премиями.

Ко Дню космонавтики фотографии протоновцев разместят на об-
новленных в соответствии с корпоративным стилем Досках почета. Их 
установят около входа в корпус 12-й городской площадки и у корпуса 
№ 40 на площадке в Новых Лядах. Электронная версия будет доступна 
на портале предприятия.

– Свидетельства о занесении получили как опытные, так и молодые 
сотрудники, которые недавно начали свою карьеру на предприятии и 
уже успели зарекомендовать себя, – говорит заместитель директора 
по персоналу АО «Протон-ПМ» Татьяна Вишневская. – Эта хорошая 
традиция помогает мотивировать лучших представителей коллектива 
и популяризировать их достижения. Уверена, отмеченные работники 
станут примером для остальных.

Информация и фото vk.com/protonpm

На минувшей неделе состоялось заседание краевой трех-
сторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений.

За личный вклад  
в общее дело

очаговых инфекционных заболева-
ний на промышленных предприяти-
ях», «Об установлении на 2025 год 
допустимой доли иностранных ра-
ботников для хозяйствующих субъ-
ектов Пермского края», «О сервисе 
«Производственная кооперация и 
сбыт» на цифровой платформе МСП.
РФ, «Об исполнении решений трех-
сторонней комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых отношений 
в Пермском крае в 2023 году».

«ПК»
Фото Дарьи Денисовой

Здоровье и труд 

В Кунгурской больнице отметили 75-летний 
юбилей одного из корифеев местного здра-
воохранения – врача-хирурга Владимира 
ХОЛМОГОРОВА. 
Свою трудовую деятельность Вла-

димир Петрович начал в 1976 году 
после окончания Пермского государ-
ственного медицинского института в 
городской больнице Кунгура. Через 
несколько лет он перешел в детскую 
больницу на должность детского хи-
рурга. С 1999-го cтал врачом-хирургом 
Ленской поликлиники, которая после 
реорганизации называется поликли-
никой № 3 Кунгурской больницы. 

Шли годы, менялись названия, а 
доктор Холмогоров до сегодняшне-
го дня неизменно остается верным 
выбранному делу своей жизни. Стаж 

работы Владимира Петровича в здравоохранении –  
47 лет! Но главный багаж юбиляра – это десятки тысяч 
пациентов, которым хирург Холмогоров вернул здоровье 
и жизни. 

О докторе Холмогорове 
коллеги единодушного мнения: 
он, несмотря на возраст, на то, 
что порой устает, остается со-
вершенно безотказным. При-
ем всегда ведет до последнего 
пациента, никогда и никому не 
откажет в просьбе о помощи. 

– Это на редкость порядоч-
ный человек и внимательный 
доктор, – говорит председатель 
профкома Кунгурской больницы 
Валентина Соловьева. – Знаю, 
что, даже передавая пациен-
та другому доктору, Владимир 
Петрович не забывает о нем, 
всегда поинтересуется ходом 
лечения. За такую отзывчивость, 
готовность помочь все в нашей 
больнице любят и уважают Вла-

димира Петровича. А для меня еще очень важна 
помощь и поддержка Холмогорова в профсоюз-
ных делах. Владимир Петрович у нас один из 
старейших членов профсоюза, на него всегда 
можно положиться.

Семь лет назад у Владимира Петровича 
прихватило сердце. Подлечили. При выписке 
заведующий отделением кардиологии произнес 
фразу, с которой доктор Холмогоров абсолютно 
согласен: тебе, Владимир Петрович, чтобы жить, 
надо обязательно работать. 

Наверное, поэтому на 75-летнего юбиляра, 
почивающего на лаврах, Владимир Петрович 
совсем не похож. Всегда подтянутый, деятель-
ный, энергичный и общительный. От него веет 
уверенностью и жизнелюбием. С точки зрения 
пациента, это тот самый доктор, у которого 
хочется лечиться.

Поздравляя Владимира Петровича с юби-
леем, коллеги по поликлинике подарили ему 
портрет, на котором запечатлен юбиляр со 
своими домашними питомцами, пожелали на 
долгие годы здоровья и бодрости, позитива и 
душевного равновесия, чтобы жизнь была, как 
в песне: «Нам года не беда, коль душа молода»!

Евгения БЕРКЛУНД
Фото автора

Кунгур

Доктор, у которого  
хотят лечиться 

Мероприятие прошло на новой 
площадке – в кадровом центре «Ра-
бота в России». В заседании принял 
участие координатор стороны проф- 
союзов, председатель Пермского 

крайсовпрофа Михаил Иванов. Рас-
смотрено пять вопросов.

Среди них – «О профилактике 
туберкулеза среди взрослого насе-
ления», «О профилактике природно- 

Годовая инфляция в Пермском крае в феврале 2024 года 
составила 8,7 процента после 8,1 процента в январе. 
Это выше, чем по Приволжскому федеральному округу (7,5 процента) 

и по России в целом (7,7 процента). Инфляция выросла из-за высоко-
го потребительского спроса и переноса издержек производителей и 
поставщиков в конечные цены непродовольственных товаров и услуг.

Годовой рост цен на продукты питания в крае замедлился по срав-
нению с предыдущим месяцем. Сказалось увеличение предложения 
отдельных продовольственных товаров – помидоров, апельсинов, ба-
нанов. Государственные меры по расширению импорта способствовали 
стабилизации цен на яйца.

Среди непродовольственных товаров начали быстрее расти цены на 
отдельные медицинские препараты, предметы мебели, одежду, постель-
ное белье, парфюмерию и косметику. Основные причины – сохраняю-
щийся высокий потребительский спрос и перенос затрат производителей 
и поставщиков в конечные цены товаров.

Ускорился годовой рост цен и в сфере услуг. Увеличение спроса на 
внутренний туризм и рост затрат на обслуживание авиапарка отразились 
на удорожании авиаперелетов.

С учетом проводимой Банком России политики годовая инфляция 
снизится до 4–4,5 процента в 2024 году и будет находиться вблизи  
4 процентов в дальнейшем.

https://www.cbr.ru/

Выше,  
чем в Поволжье

ПРОФСОЮЗЫ ПРИКАМЬЯ ТАМ, ГДЕ ВАМ УДОБНО! 
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на главном направлении

nnn В ПРЕЗИДИУМЕ nnn

Минувший год постановлением Исполкома 
ФНПР был объявлен Годом укрепления и раз-
вития социального партнерства. 

Пермский крайсовпроф проанализиро-
вал, как в профобъединении прожит 2023 год 
под этим девизом, рассмотрев этот вопрос на 
февральском заседании президиума. Итоги 
года на заседании президиума представил 
председатель постоянной комиссии Совета 
Пермского крайсовпрофа по социально-тру-
довым отношениям, председатель Пермской 
краевой организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Геннадий Шабалин.

В ходе реализации соответствующего пла-
на мероприятий, утвержденного Исполкомом 
ФНПР, Пермский крайсовпроф сосредоточил 
усилия на обязательствах краевого трехсторон-
него соглашения о взаимодействии в области 
социально-трудовых отношений на 2023–2025 
годы как одного из основополагающих доку-
ментов региональной системы социального 
партнерства, а также 38 территориальных 
трехсторонних соглашений. 

Под контролем также находились совер-
шенствование нормативно-правового регу-
лирования системы социального партнер-
ства, обеспечение реализации принципов 
социального партнерства, решение ключе-
вых вопросов в сфере трудовых отношений 
через 52 соглашения различного уровня и 
1136 коллективных договоров, обеспечение 
учета мнения профсоюзов при принятии ре-
шений органами власти и работодателями. 
В итоге показатель охвата коллективно-до-
говорным регулированием достиг 93,3 про-
цента и является наибольшим за последние  
несколько лет.

В 2023 году велась работа по разработке 
проекта и заключению трехстороннего согла-
шения о взаимодействии в области социаль-
но-трудовых отношений в городе Перми на 
2024–2026 годы. В марте соглашение было 
подписано сторонами социального партнер-
ства. 

В постановлении отмечено, что в регионе 
обеспечиваются взаимодействие сторон со-
циального партнерства, участие профсоюзов 
в работе коллегиальных органов, межведом-
ственных и ведомственных комиссий, обще-
ственных советов органов исполнительной 
власти и местного самоуправления, рассмат- 
ривающих вопросы регулирования социаль-
но-трудовых отношений. Это касается наибо-
лее важных направлений – труда, экономики, 
реализации федеральных и региональных про-
грамм и национальных проектов на территории 
Пермского края, решения проблем заработной 
платы, теневой занятости, регулирования рын-
ка труда и других вопросов, затрагивающих 
интересы всего населения региона.

Профсоюзы Прикамья ведут постоянный 
мониторинг размеров прожиточного минимума 
трудоспособного населения в Пермском крае 
и среднемесячной начисленной заработной 
платы по видам деятельности, задолженности 
по заработной плате, состояния рынка труда, 
социально-экономических показателей раз-
вития Пермского края. Выездные комплекс-
ные бригады профобъединения проводят в 
муниципальных образованиях контрольные 
мероприятия, анализируя развитие социаль-
ного партнерства на территориальном уровне.

По инициативе и при активном участии 
Пермской краевой организации профессио-
нального союза работников народного образо-
вания и науки РФ (председатель Зоя Галайда), 
Пермской краевой организации профсоюза 
работников здравоохранения РФ (Геннадий 
Шабалин), Пермской краевой организации 
Российского профсоюза работников культуры 
(председатель Алексей Толстиков), а также 
лично председателя Пермского крайсовпрофа 
Михаила Иванова был продлен на 2024 год 
закон Пермского края «Об обеспечении ра-
ботников государственных и муниципальных 
учреждений Пермского края путевками на са-
наторно-курортное лечение и оздоровление».

Краевая трехсторонняя комиссия на своих 
заседаниях рассматривает различные вопросы 
реализации целей и задач социального парт- 
нерства. В минувшем году состоялось четыре 
заседания, на которых было рассмотрено 
23 актуальных вопроса социально-трудовой 
тематики.

Так, например, при рассмотрении вопроса 
«О реализации распоряжения губернатора 
Пермского края «О развитии социального 
партнерства» было акцентировано внимание 
на развитии отраслевого уровня социального 
партнерства в части заключения отраслевых 
соглашений. Решением трехсторонней ко-
миссии министерству социального развития 
Пермского края и Пермской краевой организа-
ции профсоюза работников государственных 
учреждений и общественного обслуживания 
Российской Федерации было рекомендова-
но заключение регионального отраслевого 
соглашения о взаимодействии в области со-
циально-трудовых отношений. В 2023 году 
соглашение было подписано. 

Пермским крайсовпрофом в 2023 году 
подписаны соглашения о взаимодействии 
и сотрудничестве с Санкт-Петербургским 
гуманитарным университетом профсоюзов, 
Пермской торгово-промышленной палатой, 
Пермским филиалом Общероссийского сою-
за общественных объединений «Российский 
союз боевых искусств».

Делегация Пермского крайсовпрофа при-
няла участие в XIV форуме «Труд в XXI веке. 

Инновации в профсоюзах», организованном 
Ассоциацией территориальных организаций 
объединений профсоюзов Уральского феде-
рального округа в рамках международной 
выставки «Иннопром 2023».

Представители Пермского крайсовпрофа 
выступили на семинаре Федерации профсою-
зов Кировской области «Диалог социальных 
партнеров – гарант защиты трудового населе-
ния» с опытом организации работы коорди-
национных советов организаций профсоюзов, 
а также на VI межрегиональной конференции 
«Социальное партнерство как ресурс развития 
региона» по теме «Социальное партнерство 
на защите человека труда. Опыт регионов», 
организованной Федерацией профсоюзов 
Кировской области.

На семинаре-совещании ФНПР по актуаль-
ным вопросам развития социального партнер-
ства, состоявшемся в ноябре, был представ-
лен опыт участия Пермского крайсовпрофа в 
разработке и совершенствовании норматив-
но-правового регулирования порядка при-
соединения к соглашениям регионального и 
территориального уровня, участия членских 
организаций в предварительной экспертизе 
коллективных договоров в ходе процедуры 
уведомительной регистрации в региональном 
органе по труду.

Практика работы Пермского крайсов- 
профа была представлена и на Пермском 
инженерно-промышленном форуме – 2023.  
В частности, на площадке конференции «Фо-
кус внимания – человек труда» выступили 
Михаил Иванов и председатель Пермской 
краевой организации «Всероссийского Элек-
тропрофсоюза» Андрей Сачков. 

Важно также отметить, что должное вни-
мание уделялось и обучению профактива. 
Так, для руководителей членских организаций 
Пермского крайсовпрофа проведен обучаю-
щий семинар «Формирование социального 
партнерства нового поколения: задачи, тех-
нологии, понимание результата». 

ТО, ЧТО НАРАБОТАНО 
Пермская краевая организация профес-

сионального союза работников народного 
образования и науки РФ апробировала но-
вый проект «Профсоюз – школа – вуз», ори-
ентированный на содействие вузам и школам 
в вопросах профориентации. Также заключено 
соглашение о взаимодействии между советом 
директоров организаций среднего профес-
сионального образования Пермского края 
и краевой организацией Общероссийского 
профсоюза образования на 2023–2026 годы. 
В городских и районных территориальных 
организациях выстроено взаимодействие 
между муниципальными органами власти, ру-

ководителями образовательных учреждений, 
управлениями образования и профсоюзными 
организациями. Это обеспечивает участие 
сторон территориальных соглашений в работе 
общественных органов управления.

Пермская краевая организация Обще-
российского профсоюза работников жиз-
необеспечения (председатель Владимир 
Шуралев) по инициативе Регионального от-
раслевого объединения работодателей и крае-
вой организации профсоюза провела встречу 
руководителей предприятий ЖКХ в рамках 
развития отраслевой системы социального 
партнерства в сфере ЖКХ Пермского края. 
В ней участвовали более 20 руководителей 
предприятий, осуществляющих деятельность 
в муниципальных образованиях края. 

Подтверждена общая цель деятельности: 
взаимодействие объединения работодателей 
предприятий ЖКХ с органами власти, профсо-
юзами, иными общественными объединениями 
с целью формирования комфортной среды 
проживания населения Пермского края как 
одного из факторов, обеспечивающих соци-
альную стабильность. 

Подготовлен проект четырехстороннего 
соглашения о социальном партнерстве между 
министерством ЖКХ и благоустройства, Сове-
том муниципальных образований Пермского 
края, Региональным объединением работо-
дателей «Союз предприятий ЖКХ» Пермского 
края и краевой организацией профсоюза. 
Стороны видят реализацию соглашения как 
площадку системного общения по пробле-
мам отрасли, выработки решений в целях 
устойчивого функционирования и развития 
сферы ЖКХ в водоснабжении, водоотведении, 
теплоснабжении, управлении многоквартир-
ными домами, благоустройстве, эксплуатации 
лифтового хозяйства.

В Пермской краевой организации Рос-
сийского профсоюза работников промыш-
ленности (председатель Александр Ховаев) 
профсоюзные комитеты первичек постоянно 
рассматривают ход выполнения коллективных 
договоров, отраслевых соглашений. Так, толь-
ко в 2023 году эти вопросы более 20 раз были 
рассмотрены в ППО. На семинарах профактива 
работодатель информирует об экономических 
результатах работы предприятий. Руководство 
отрасли совместно с ЦК профсоюза по два 
раза в год проводит совещания с председате-
лями ППО, где обсуждается ситуация в отрасли, 
в стране, в коллективах и вырабатываются 
совместные действия. 

В условиях роста кадрового дефицита, 
наблюдаемого в последнее время на предпри-
ятиях, и увеличения гособоронзаказа одним 
из приоритетных направлений деятельности 
ППО и работодателей является работа с мо-
лодежью. 

ОФИЦИАЛЬНО
Президиум Пермского крайсовпрофа 

постановил: 
• рекомендовать членским организациям 

Пермского крайсовпрофа, координационным 
советам организаций профсоюзов в муни-
ципальных образованиях Пермского края 
продолжить работу по развитию и укреплению 
социального партнерства на территориальном, 
отраслевом, локальном уровнях, реализации 
принципов достойного труда и социальной 
справедливости; 

• сосредоточить усилия на ведении пере-
говоров с органами государственной власти 
и местного самоуправления, работодателями 
для обеспечения социально-трудовых прав и 
интересов трудящихся и членов их семей в 
соответствии с резолюцией «Эффективный 
социальный диалог – необходимое условие 
для построения справедливой экономики»; 

• проводить обучение профсоюзного ак-
тива основам социального партнерства, в том 
числе ведению переговоров по подготовке 
проектов и заключению коллективных до-
говоров и соглашений, участию в управле-
нии организацией, в разрешении трудовых  
споров.

Подготовил  
Алексей МАМОНТОВ

В конструктивном диалоге
ОБ ИТОГАХ ПРОВЕДЕНИЯ МЕРОПРИЯТИЙ, ПОСВЯЩЕННЫХ 

ГОДУ УКРЕПЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА

Соблюдайте правила пожарной безопасности в жи-
лых домах. Этим вы сохраните свою жизнь, жили-
ще и имущество. В первую очередь установите в 
жилых комнатах автономные дымовые пожарные  
извещатели. 

Приведите электрохозяйство в пожаробезопасное состояние 
(изолируйте оголенные участки электропроводов, установите за-
водские предохранители от короткого замыкания и токовых пере-
грузок). Не оставляйте без присмотра включенные в электросеть 
электронагревательные приборы. Категорически запрещается 
применение самодельных электро- и газонагревательных приборов. 
Не допускайте включения в одну розетку нескольких источников 

Уважаемые граждане!
электропотребления повышенной мощности. Это может привести к 
перегрузке в электросети и, как правило, к возгоранию.

Помните и соблюдайте требования пожарной безопасности, 
которые являются залогом сохранения вашей жизни и имущества. 

В случае возникновения пожара не теряйтесь и не паникуйте – 
звоните по телефону стационарной телефонной связи «01» или по 
сотовой связи «101» или «112».

Отделение надзорной деятельности  
и профилактической работы г. Перми  

Орджоникидзевского района 1 ОНДиПР  
по городу Перми УНДиПР  

Главного управления МЧС России  
по Пермскому краю

nnn ИНФОРМАЦИЯ nnn
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ! НАЧАЛАСЬ ПОДПИСНАЯ КАМПАНИЯ НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2024 ГОДА!

ПО ЖИЗНИ – ВМЕСТЕ С «ПРОФКУРЬЕРОМ»!
Успейте оформить подписку на газету «Профсоюзный курьер»

ВЫБИРАЙТЕ НАИБОЛЕЕ 
УДОБНУЮ ДЛЯ ВАС  
ФОРМУ ПОДПИСКИ! 

nnn СМЕНА nnn

nnn ПРИЗНАНИЕ nnn  
 
 
 

nnn ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ nnn

Семинар-учеба молодеж-
ного профсоюзного актива 
состоялась на базе Сверд-
ловской областной органи-
зации Роспрофпрома.
Мероприятие, собравшее 35 

человек из 31 региона России, ор-
ганизовал Центральный комитет 
Роспрофпрома в рамках реализации 
молодежной политики профсоюза. 

В семинаре приняли участие 
представители молодежи Перм- 
роспрофпрома: председатель ППО 
Соликамского завода «Урал» Да-
нил Куксин, член молодежной ко-
миссии ЦК профсоюза, и профсо-
юзная активистка ППО «Пермские 
пороховики» Альфия Камалова, 
член краевого комитета Пермрос- 
профпрома.

На семинаре были рассмотре-
ны, обобщены и проанализированы 
насущные вопросы развития и ук- 
репления профсоюзного движения 
среди молодежи, высказаны про-
блемы и пути их решения.

Все с большим интересом, ак-
тивно занимались на этом моло-
дежном форуме. Участникам была 
представлена практика работы 
Свердловской областной органи-
зации Роспрофпрома. Специалист 
по конфликтологии, преподаватель 
УрФУ А. Степанова показала эф-

фективные стратегии поведения в 
конфликте. Кандидат юридических 
наук УРГЭУ М. Чудиновских в своей 
лекции достаточно подробно отра- 
зила правовое обеспечение работы 
профсоюзов с учетом поправок в 
Трудовой кодекс и позиции Консти-
туционного суда.

Представитель Федерации проф- 
союзов Свердловской области оз-
накомил участников семинара с 

грантовой деятельностью, дающей 
возможность проводить молодежные 
мероприятия.

Свердловский областной коми-
тет профсоюза организовал экс-
курсию на предприятие-флагман –  
в АО «Уралвагонзавод», а также в за-
водской музей бронетанковой техни-
ки. Кроме того, участники семинара 
изучили практику работы профкома 
ППО «Уралвагонзавод» с молоде-

жью и по мотивации профсоюзного 
членства. Существенное внимание 
было уделено основам информаци-
онной работы в профсоюзе, работы  
в соцсетях.

Живо, эмоционально, с вооду-
шевлением молодежные активисты 
провели профсоюзный квиз.

В завершение состоялся круг- 
лый стол, где участники семинара 
обобщили вопросы молодежной 

работы в профсоюзе, попытались 
сформулировать приоритеты разви-
тия профсоюзного движения среди 
молодежи. Прозвучало общее мне-
ние: такие мероприятия необходимо 
проводить регулярно.

Информация и фото  
предоставлены Пермским  

краевым комитетом  
Роспрофпрома

Отчетно-выборные собрания прошли в первичных проф- 
союзных организациях «Кондратовский детский сад 
«Акварельки» и «Кондратовский детский сад «Ладошки».
Члены профсоюза собрались, чтобы дать оценку работе профсоюза 

и рассмотреть дальнейшие перспективы развития.
Председатели ППО ознакомили коллег с отчетом о деятельности 

профсоюза.
Было проведено много мероприятий, которые направлены на защиту 

социально-трудовых прав сотрудников, обеспечение безопасных усло-
вий труда. Особое внимание уделяется в организациях разнообразному 
досугу и оздоровлению членов профсоюза.

На собрании состоялись выборы председателей первичных проф- 
союзных организаций, членов профкома, контрольно-ревизионной 
комиссии.

На должности председателей избраны Ольга Цаплина («Акварель-
ки») и Анастасия Захарова («Ладошки»). Они показали высокий уро-
вень профессионализма и заинтересованности в развитии профсоюзов.

Информация и фото vk.com/profobr59

В Москве на развивающей сессии для упол-
номоченных по охране труда председатель 
«СИБУР Профсоюза» Вячеслав ХАРИТОНОВ 
наградил победителей чемпионата холдинга 
по безопасности труда за 2023 год.
В номинации «Лучший технический инспектор 

труда» победу одержал заместитель председателя ППО 
«Сибур-Химпром» Константин Михайлов (на фото в 
центре).

– Эта награда –  заслуга всего нашего коллектива, 
работников предприятия, уполномоченных по охране 
труда и специалистов службы охраны труда и промыш-
ленной безопасности. Благодаря совместным усилиям 
на протяжении четырех лет мы работаем без травм 
и несчастных случаев. Самый важный ракурс в моей 
работе – это обеспечить для сотрудников предприятия 
безопасную и комфортную рабочую среду. Поэтому на 
2024 год перед всеми нами основной задачей является 
нулевой травматизм. Чтобы каждый работник, который 
пришел на работу и ушел с работы домой в семью, был 
здоров и в хорошем настроении, – считает Константин 
Александрович.

Почетным гостем мероприятия стал председатель 
Нефтегазстройпрофсоюза России Александр Корчагин.

В рамках стратегической сессии удалось утвердить 
фокусы работы института уполномоченных по охране 
труда (УОТ) на 2024 год, повысить компетенции участни-
ков сессии в профсоюзных расследованиях несчастных 

случаев на производстве, оказании первой помощи 
пострадавшим.

Вячеслав Харитонов обратил особое внимание на 
то, что уполномоченные обладают авторитетом сре-
ди коллектива и помогают руководителям создавать 
безопасные и комфортные условия труда. В компании 
уделяется особое внимание обучению и развитию УОТ, 
поэтому каждый должен быть ответственным и прин-
ципиальным в выполнении своих обязанностей для 
достижения цели «Нулевой травматизм».

Информация и фото vk.com/profkom_shp

И теория, и практика 

Цель – нулевой  
травматизм

С лидерскими 
задатками

Оформляйте подписку  
на «Профсоюзный курьер» во всех  
почтовых отделениях и в режиме 
онлайн на специальном сайте  
Почты России podpiska.pochta.ru 

АО «ПОЧТА РОССИИ»  
С 8 ПО 18 АПРЕЛЯ ПРОВОДИТ  
ВСЕРОССИЙСКУЮ ДЕКАДУ  
ПОДПИСКИ НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 
2024 ГОДА, ВО ВРЕМЯ КОТОРОЙ  
ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ СКИДКА  
В 10 ПРОЦЕНТОВ НА ПОДПИСКУ 
ГАЗЕТЫ «ПРОФСОЮЗНЫЙ КУРЬЕР»  
В ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ  
ПЕРМСКОГО КРАЯ
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В помощь профактиву 

nnn КАНИКУЛЫ–2024 nnn

На территории Пермского края 
откроются 1050 детских лагерей, 
в том числе 50 загородных и сана-
торных лагерей.

РАЗМЕР  
ГОСУДАРСТВЕННОЙ  
ПОДДЕРЖКИ  
И КАТЕГОРИИ  
ПОЛУЧАТЕЛЕЙ

100 ПРОЦЕНТОВ 
• дети из многодетных семей, 

признанных нуждающимися в полу-
чении мер социальной поддержки;

• дети, находящиеся в социаль-
но опасном положении, из семей, 
признанных нуждающимися в полу-
чении мер социальной поддержки;

• дети-инвалиды; 
• дети-сироты и дети, оставшиеся 

без попечения родителей.
80 процентов 
• дети из семей, признанные нуж-

дающимися в получении мер соци-
альной поддержки; 

• дети, находящиеся в социально 
опасном положении.

70 ПРОЦЕНТОВ
• дети из семей с доходом до двух 

величин прожиточного минимума.
30 ПРОЦЕНТОВ 
• семьи с доходом от двух до трех 

величин прожиточного минимума.

ВАЖНО! 
При расчете величины сред-

немесячного дохода семьи  
НЕ учитываются доходы: 

• граждан, мобилизован-
ных по указу Президента РФ от  
21 сентября 2022 г. № 647;

• граждан, проходящих воен-
ную службу по контракту или в 
войсках национальной гвардии 
Российской Федерации; 

• граждан, являющихся до-
бровольцами при условии уча-
стия родителя в специальной 
военной операции.

РАСЧЕТНАЯ СТОИМОСТЬ 
ПУТЕВОК
• 25 537,89 руб. – в загородный 

лагерь (из расчета 21 день);
• 35 074,32 руб. – в санаторный 

лагерь (из расчета 24 дня);
• 18 727,66 руб. – в профильный 

лагерь (из расчета 14 дней).

РАЗМЕР БЮДЖЕТНОЙ  
ПОДДЕРЖКИ НА ОТДЫХ 
В г. ПЕРМИ
• 6 269,02 руб. – в лагерь досуга 

и отдыха (18 дней);

• 2 639,02 руб. – в разновозраст-
ной отряд (10 дней);

• 4 671,41 руб. – в детский лагерь 
палаточного типа (7 дней);

• 3 053,85 руб. – оплата питания 
в лагере с дневным пребыванием 
детей (15 дней).

Для получения услуги родителю 
необходимо обратиться с пакетом 
документов в детский лагерь для 
заключения договора. 

ФОРМЫ БЮДЖЕТНОЙ  
ПОДДЕРЖКИ  
НА ОЗДОРОВЛЕНИЕ, 
ОТДЫХ И ЗАНЯТОСТЬ 
ДЕТЕЙ

ЗАГОРОДНЫЕ, ПРОФИЛЬНЫЕ 
ЛАГЕРЯ И ЛАГЕРЯ 
САНАТОРНОГО ТИПА

► СЕРТИФИКАТ 
Получить сертификат любым 

удобным способом:
• заполнить заявление в ближай-

шем филиале МФЦ и получить серти-
фикат на электронную почту;

• заполнить заявление на портале 
«Услуги и сервисы Пермского края». 

ВАЖНО! 
Справки, направленные по-

средством портала, подписан-
ные собственноручно, не име-
ющие электронной цифровой 
подписи, к рассмотрению не 
принимаются.

Приобрести путевку для ребенка 
в выбранный из реестра лагерь и 
передать сертификат представителю 
лагеря в течение 15 календарных 

дней со дня получения сертификата 
(срок действия сертификата указан 
в сертификате). В противном случае 
сертификат будет аннулирован.

ВАЖНО! 
Путевки для детей приобре-

таются в организации отдыха 
и оздоровления детей, включен-
ные в официальные реестры! 

Реестр загородных, профильных 
и лагерей санаторного типа раз-
мещается министерством труда и 
социального развития Пермского 
края на сайте в разделе «Отдых и 
оздоровление детей» 

► КОМПЕНСАЦИИ ЧАСТИ 
   РАСХОДОВ НА ОПЛАТУ 
   СТОИМОСТИ ПУТЕВКИ 
• в загородный лагерь отдыха и 

оздоровления детей в период лет-
них каникул при продолжительности 
смены не менее 21 дня и не менее 
7 дней в период зимних, весенних, 
осенних каникул;

• в детский оздоровительный 
лагерь санаторного типа в кругло-
годичном режиме при продолжи-
тельности смены не менее 24 дней;

• в детские специализирован-
ные (профильные) лагеря в круг- 
логодичном режиме при продолжи-
тельности смены не менее 14 дней.

ВАЖНО! Все детские лагеря 
должны быть включены в ре-
гиональный реестр организаций 
отдыха и оздоровления детей. 
Если организация не включена 
в такой реестр, ТО ПРИНИМАТЬ 
ДЕТЕЙ ОНА НЕ МОЖЕТ. 

Прием заявлений осуществляется 
в период с 11 января по 31 июля:

В лагерь – по путевке 
• в департаменте социальной по-

литики администрации города Перми 
по адресу: ул. Газеты Звезда, 9, каб. 
11, по предварительной записи по 
тел. 236-12-14;

• в любом филиале МФЦ;
• на портале «Услуги и сервисы 

Пермского края». 

► ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ СУБСИДИЙ 
   ПРЕДПРИЯТИЯМ 
   НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ПУТЕВОК 
   ДЛЯ ДЕТЕЙ РАБОТНИКОВ
Условия предоставления суб-

сидии
• Субсидии предоставляются хо-

зяйствующим субъектам (за исклю-
чением субсидий государственным 
(муниципальным) учреждениям) не-
зависимо от организационно-право-
вой формы и формы собственности, 
некоммерческим организациям, ин-
дивидуальным предпринимателям. 

• Возраст детей – от 7 до 17 лет 
(включительно), регистрация по ме-
сту жительства в Перми.

• Загородные лагеря отдыха и 
оздоровления и детские оздорови-
тельные лагеря санаторного типа на 
территории РФ.

• Детские лагеря должны быть 
включены в региональный реестр 
организаций отдыха и оздоровления 
детей. 

• Для использования данной 
формы поддержки один из роди-
телей должен обратиться к своему 
работодателю или в профсоюзную 
организацию по месту работы.

Размер субсидии
• 50 процентов от фактической 

стоимости путевки, но не более 50 
процентов от расчетной стоимости.

• Расчетная стоимость путевки в 
2024 году составляет:

– в загородный лагерь отдыха и 
оздоровления – 25 537,89 руб.;

– в детский оздоровительный ла-
герь санаторного типа – 35 074,32 
руб.

ПРИЕМ ЗАЯВОК
с 1 марта по 30 апреля в де-

партаменте социальной политики 
администрации города Перми по 
адресу: ул. Газеты Звезда, д. 9, каб. 
№ 11, тел. 236-12-14.

«Горячая линия»  
по вопросам отдыха  

и оздоровления детей: 
8 902 47 222 14  

(Telegram, Viber, WhatsApp)

Материал подготовила  
Людмила ДМИТРИЕВА

Фото из Интернет-источников

989,9 млн рублей будет выделено из краевого и местных бюдже-
тов на оздоровление и отдых 290 тысяч детей в возрасте от 7 до  
17 лет (включительно). 
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приготовления любого пирога – все делать  
с любовью! 

Мы с Федором благодарим немецкое об-
щество «Возрождение», музей русской печки 
и руководителя коми-пермяцкого общества 
Николая Федосеева за приглашение на это 
неповторимое мероприятие! Я как большой 
любитель стряпать пироги и писать стихи не 
смогла удержаться от экспромта:

Уютен дом, где пахнет пирогом,
Есть в этом первозданная основа,
Здесь запах хлеба, сдобренный притом
Начинкой вкусной. Ел и ел бы снова!
Так руки женские лепили испокон
Стряпню, чтоб дом родной 
   наполнить ладом.
Пирог – основа кухни всех времен,
Пеките пироги семье на радость!

емейная встреча марта посвящалась ко-
лыбельным песням разных национальных 

традиций и народным играм. И вновь собра-
лись десятки семей от каждого национального 
общества. 

– Когда берешь младенца на руки, – го-
ворит одна из ведущих встречи, автор многих 
песен, написанных на слова местных поэтов, 
руководитель ветеранских творческих коллек-
тивов Маргарита Маренина, – то невольно 
появляется желание спеть малышу колыбель-
ную, чтобы он почувствовал безграничную 
любовь к нему, защищенность и внимание. 
Участвуя в таком празднике, мамы, бабушки, 
молодые родители уже знакомят, развивают, 
поддерживают, рассказывают о правильном 
образе жизни и общечеловеческих семейных 
отношениях, делясь своим жизненным опы-
том, передавая из уст в уста свои семейные 
традиции. Я с удовольствием поделилась не-
сколькими колыбельными, любимыми наро-
дом. Я тоже бабушка шести внуков и внучек. 
Они уже выросли, но с одной маленькой вну-
ченькой я встречаюсь, и она с удовольствием 
слушает колыбельные, которые пела мне моя  
бабушка…

Апрельская встреча в рамках проекта 
«Конкурс народных сказителей «Сказки на-
родов России» будет посвящена устному на-
родному творчеству.

Николай ГУЩИН
Фото автора

Соликамск 

год семьи

С

Н

nnn ИНИЦИАТИВА nnn

а эти цели будет направлено более 600 ты-
сяч рублей из фонда грантов губернатора 

Пермского края. 
Авторами и руководителями проекта явля-

ются Татьяна Юрина, председатель Соликам-
ской общественной организации российских 
немцев (ООРН) «Возрождение», и Нина Пар-
шакова, бывший директор городской средней 
школы № 2, а ныне менеджер проектов и 
хозяйка музея русской печки. 

Надо сказать, что этот творческий тандем 
сложился уже давно, когда Татьяна Юрина 
еще возглавляла муниципальное учреждение 
дополнительного образования «Центр творче-
ского развития и гуманитарного образования 
«РОСТ» (это учебное заведение несколько лет 
назад объединили с биолого-экологическим 
центром). 

Именно на базе «РОСТА» в сен-
тябре 1990 года и было создано 
общество «Возрождение», осно-
ванное почетным гражданином 
Соликамска Эдвином Грибом (он 
ушел из жизни в 2018 году). Татья-
на Владимировна была много лет 
заместителем, а в 2016 году стала 
председателем ООРН «Возрожде-
ние». С этого времени она всецело 
отдалась общественной деятель-
ности и, в частности, реализации 
многих этнокультурных, образова-
тельных и других проектов. В этом 
ряду стоит и последний по времени 
проект «Семейные встречи».

– Это проект про семейные 
ценности разных народов, про 
традиции и преемственность в 
этновоспитании детей, про тра-
диции гостеприимства, про брат-
скую дружбу с соседями любой 
национальности, – говорит Татьяна 
Юрина. – В «Семейных встречах» 
будут участвовать не менее 400 
человек – членов семей разных 
национальностей, входящих в со-
став национальных общественных организа-
ций СГО. На протяжении пяти месяцев взрос-
лые и дети станут участниками множества 
событий и примут участие в создании музея 
семейных ценностей, конкурсе сказителей 
народных сказок, легенд, в этнопосиделках, 
посвященных колыбельным разных народов, 
организуют знакомство со своими любимыми 
национальными играми и развлечениями. За-
вершением проекта станет создание фильма 
о «Семейных встречах».

стречи в рамках проекта уже идут. Так, 
январское мероприятие в ДК «Прикамье» 

носило название «День знакомства». В нем, 
наряду с представителями «Возрождения», ак-
тивное участие приняли члены общественной 
организации «Русское общество», татаро-баш-
кирский общественный центр «Кардашляр» 
(«Земляки») и соликамское коми-пермяцкое 
культурное общество «Тури» («Журавль»). 
В ходе вечера рассказывалось об обычаях и 
традициях каждого народа, были исполнены 
их песни и пляски. Каждая семья представила 
свою реликвию, ставшую экспонатом музея 
семейных ценностей. Знакомство гостей про-
должилось и в общем хороводе… 

Февральская встреча «Мастерская «День 
пирогов» прошла в музее русской печки. 
Здесь мастера из национальных обществ  
(а к перечисленным выше присоединилось 
и азербайджанское общество) представили 
мастер-классы по выпечке пирогов на основе 
народных кулинарных традиций. Причем се-
мейных заявок на участие в качестве гостей 
поступило столько, что музей не смог вместить 
всех, и мастер-классы проводились в два 

захода. При этом ка-
ждое общество пред-
ставило свои песни и 
танцы. 

– Очень душев-
но прошел «День 
пирогов», – делится 
впечатлениями заме-
ститель начальника 
управления культуры 
администрации СГО 
Надежда Осипова. 
– Мне это напомни-
ло мое деревенское 
детство у бабушки 
Ани. Перед сном она 
приходила к нам на 
«педсовет» (поче-

му-то именно так она говорила) узнать, что 
испечь утром. И утром мы просыпались от 
запаха выпечки. Ржаные шаньги с очень то-
неньким бортиком, пирожки-«посикунчики», 
пирог «семейка» с карамельками внутри и 
даже вафли! Бабушка пекла каждое утро, в том 
числе и хлеб. Эта бабушкина забота, тепло ее 
рук, неповторимая атмосфера покоя – все это 
всегда со мной. Похожие чувства я испытыва-
ла и на этой встрече в музее русской печки. 
Радушная хозяйка Нина Паршакова, веселые 
гости, даже уходить не хотелось! Благодарю 
всех за настроение и теплые воспоминания!

– В феврале мы с сыном-школьником Фе-
дором поучаствовали в проекте «Семейные 
встречи» в соликамском музее «Русской печ-
ки», – рассказывает соликамская поэтесса 
Вероника Пермякова. – И был это «День 
пирога». И не простого пирога, а испеченного 
в настоящей матушке-печке по настоящим 
народным рецептам русской, немецкой, та-
тарской, азербайджанской, коми-пермяцкой 
кухонь. Традиционные вкуснейшие русские 
пирожки с капустой, пышные немецкие бу-
лочки с повидлом, сытный татарский кысты-
бый, праздничная ореховая азербайджан-
ская шекербура, интригующие витаминные 
коми-пермяцкие пирожки с пистиками – все 
это разнообразие постряпали и попробо-
вали участники «Семейной встречи». Здесь 
никто не говорил о том, сколько граммов 
муки, яиц или других компонентов положить 
в тесто, в начинку. Но на то она и народная 
кухня, чтобы передавать рецепт из уст в уста, 
от хозяйки к хозяйке. А кто что не запом-
нил, додумает на свой вкус! Главное в деле 

nnn ФЕСТИВАЛЬ nnn

В Ныробе состоялся IХ краевой 
фестиваль педагогического ма-
стерства и творчества педагогов 
дошкольных организаций Перм-
ского края «Образовательный 
горизонт – 2024», посвященный 
Году семьи.
Фестиваль прошел на базе ныробского 

детского сада, в котором сотрудники ИК-11 
и ИК-4, члены профсоюза, вместе со свои-
ми детьми участвовали в мастер-классах и 
даже стали лауреатами номинаций «Эффек-
тивное родительство», «Отцовский клуб», 
«Здоровая семья», «Академия мудрости» 
и «Семейное творчество».

По словам самих сотрудников, они по-
лучили много полезных знаний, массу по-
ложительных эмоций. Такие мероприятия 
дают возможность побыть с семьей, уде-
лить внимание детям, помогают переклю-
читься и зарядиться отличным настроением 
на долгое время вперед.

Информация и фото  
объединенной первичной  

профсоюзной организации ГУФСИН 
России по Пермскому краю 

Когда  
вся семья  
в сборе 

«ПРОФСОЮЗНЫЙ 
КУРЬЕР» ВКонтакте

«Уютен дом,  
где пахнет пирогом…» 

В СОЛИКАМСКОМ ГОРОДСКОМ ОКРУГЕ (СГО) РЕАЛИЗУЕТСЯ ЭТНОГРАФИЧЕСКИЙ ПРОЕКТ  
«СЕМЕЙНЫЕ ВСТРЕЧИ»

Маргарита Маренина с внучкой

Вероника Пермякова

В
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Встречи на ледовой площадке 
крытого катка «Темп» стали хорошей 
профсоюзной традицией.

Проводятся они третий год и 
пользуются большой популярностью 

в различных рабочих си-
туациях.

Максим ФИЛИМОНОВ, 
аппаратчик дозирования:

– Порадовало ,  что  
профсоюз устроил нам се-
мейный праздник на катке. 
Было очень весело. Дочь 
осталась в восторге, как,  
в принципе, и я.

Ждем еще подобных 
подарков от профсоюза.

Екатерина БАРЫШЕ-
ВА, оператор железнодо-
рожных весов: 

– Здорово, что члены 
профсоюза имеют воз-
можность поучаствовать 
в подобных мероприятиях 
вместе со своими семьями. 
Хотелось бы, чтобы в бу-
дущем наша профсоюзная 
организация росла, чтобы 
у лидеров была возмож-
ность реализовать свои 

интересные и актуальные проекты 
и привлекать больше желающих для 
участия в них.

Анисия ГЛУХОВА, 
ведущий инженер СГМ

АО «Уралоргсинтез»
Фото предоставлены  

автором
Чайковский 

Прошел благотворительный тур-
нир между коллективами акцио-
нерных обществ «Редуктор-ПМ», 
«ОДК-ПМ», «ОДК-Авиадвигатель», 
«Протон-ПМ» и футбольным клубом 
«Турбо», где занимаются дети с 
синдромом Дауна.
Такая замечательная идея возникла у 

Алисы Баклановой, председателя цехового 
комитета комплекса № 69 АО «Редуктор-ПМ». 
Алиса – не только известный активист, по-
бедитель конкурса «Молодой профсоюзный 
лидер Пермского края – 2022», но и человек 
с большим сердцем.

– Я познакомилась с командой «Турбо» 
в 2021 году, случайно увидев пост о них в 
соцсетях, – рассказывает Алиса. – Предло-
жила руководителям комплекса собрать для 
детей средства на спортинвентарь, мячи, ма-
нишки. Сумма оказалась неплохой, я приеха- 
ла к ребятам на тренировку, подружилась, 
пригласила их в наш корпоративный музей. 
Это был 2022 год. А нынче я подумала, что 
у каждого предприятия комплекса есть своя 
футбольная команда, и такой турнир поспо-
собствует укреплению дружеских связей и 
сможет помочь детям. Администрация пред-
приятия «Редуктор-ПМ» поддержала мою 
идею, в итоге состоялось прекрасное событие, 
которое одновременно стало и спортивным, и 
благотворительным.

Участники и все желающие могли помочь 
ФК «Турбо» в приобретении спортивной фор-
мы, переведя деньги. Общими усилиями было 

– Хочу выразить благодарность Алисе 
Баклановой и всему заводу «Редуктор-ПМ» 
за поддержку, за большой труд. Ребята 
смогли поиграть со взрослыми командами 
и получить новый опыт. Важно, что ребята 
не постеснялись, не побоялись выйти на 
поле со взрослыми. Отлично сыграли все 
спортсмены. Юные футболисты получили 
удовольствие от матча, приятно было по-
лучить от предприятия подарки. Ребятам 
очень понравилось, хотят еще поиграть  
в футбол!

Футбольный клуб «Турбо» появился в Пер-
ми в августе 2020 года, его создали тренеры 
Виталий и Александра Паньковы.

Виталий тренировал детей в обычном 
футбольном клубе. Затем он вместе с супру-
гой разместил объявление, что набирается 
команда слабослышащих детей. Однако Ви-
талию написала мама мальчика с синдромом 
Дауна. Первые тренировки были бесплатны-
ми и проходили на спортивной площадке во 
дворе. Постепенно к клубу стали присоеди-
няться новые родители и их дети. Сейчас в 
клубе больше 30 мальчиков и девочек разных  
возрастов.

Детской команде помогает ПФК «Ам-
кар», в прошлом году футболисты даже 
выводили ребят из клуба на поле во вре-
мя матча чемпионата России в Междуна-
родный день защиты детей. Воспитанник 
клуба Лев Воронцов наносил символиче-
ский удар по мячу во время матча «Амкар» –  
«Родина-2».

Команда «Турбо» тренируется в зале ДФК 
«Звезда–2013», участвовала в разных сорев-
нованиях, паралимпиадах, краевых фестивалях 
спорта, адаптивных мероприятиях, турнире 
для детей с ограниченными возможностями 
здоровья в Екатеринбурге.

Виктор ЖИЛИНСКИЙ

собрано более 30 тыс. рублей, идут перегово-
ры с поставщиком о закупке новой формы.

Победителем турнира стала команда 
«Пермских моторов». Вот что рассказал ее 
капитан Артем Агафонов:

– Большое спасибо Алисе Баклановой за 
приглашение на турнир! Нам очень понра-
вилось, все команды большие молодцы, что 
поддержали эту акцию! Сама организация 
турнира была на высоком уровне, и результат 
здесь, конечно, отошел на второй план. Осо-
бенно эмоциальным стал выставочный матч 
между детскими командами «Турбо».

– Турнир прошел в дружеской атмос-
фере, мы все друг друга хорошо знаем, но 
в каждом матче была настоящая мужская 
борьба. Хотелось бы выделить детские  
команды, ведь в целом турнир был проведен в 
их поддержку. Ребята за короткий срок стали 
настоящей командой, показали характер, мы 
их очень горячо поддерживали, – отметил 
капитан команды АО «Протон-ПМ» Павел  
Вербовецкий.

Своими впечатлениями также поделился 
главный тренер футбольной команды «Турбо» 
Виталий Паньков:

«Мы в одной команде!»
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Встретились на катке

у членов профсоюза и их семей. По 
словам председателя ППО Светланы 
Черновой, в этом году, чтобы пока-
таться на коньках смогли работники 
всех смен, было решено организо-

вать катание в два дня. В общей 
сложности участие в мероприятии 
приняли 175 человек.

Прямо на катке было реше-
но вручить и подарок Владимиру 
Матвееву, который победил в кон-
курсе профсоюзных мемов, орга-
низованном молодежным советом 
Пермского крайсовпрофа. 

ВПЕЧАТЛЕНИЯ
Николай МИСЕВИЧ, главный 

специалист по технологиям про-
изводства: 

– Какой у нас здоровый, отлич-
ный коллектив! Такие совместные 
выходы очень способствуют его 
сплочению, что в будущем помога-
ет эффективно взаимодействовать 

Профсоюзная организация «Уралоргсинтез» пригласила 
покататься на коньках членов профсоюза и их близких. 

Владимир Матвеев


